

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

3.1 Pendekatan Penelitian

Berdasarkan latar belakang dan rumusan masalah yang dikemukakan diatas, pendekatan penelitian ini merupakan penelitian lapangan yang menggunakan jenis penelitian kualitatif. Dimana penelitian ini dilakukan dengan objek secara langsung, terutama dalam memperoleh informasi yang diperlukan oleh peneliti. Penelitian kualitatif merupakan penelitian yang digunakan untuk menyelidiki, menemukan, menggambarkan, dan menjelaskan kualitas atau keistimewaan dari pengaruh sosial yang tidak dapat dijelaskan, diukur, atau digambarkan melalui pendekatan kuantitatif.²⁹ Proses dan makna lebih ditonjolkan dalam penelitian kualitatif. Landasan teori dimanfaatkan sebagai pemandu agar fokus penelitian sesuai dengan fakta di lapangan. Selain itu landasan teori ini juga bermanfaat untuk memberikan gambaran umum tentang latar penelitian dan sebagai bahan pembahasan hasil penelitian.

3.2 Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian ini bertempat di sekolah MTs Ma'arif Sidomukti, yang beralamat Jl. Sunan Giri XIII E no.26 Sidomukti Kebomas Gresik. No telepon (031) 3983206, e-mail: mtsmsi@gmail.com.

²⁹ Saryono, *Metodologi Penelitian Kualitatif Dalam Bidang Kesehatan*, (Yogyakarta: Nuha Medika, 2010).

3.3 Informan Penelitian

Informan penelitian adalah orang-orang yang dapat memberikan informasi. Informan penelitian adalah sesuatu baik orang, benda ataupun lembaga (organisasi), yang sifat keadaanya diteliti.³⁰ Informan dalam penelitian di lembaga MTs. Ma'arif Sidomukti ini terdiri dari: *Pertama*, Bapak Muhammad Nasikh, S.E., M.M selaku kepala sekolah di MTs. Ma'arif Sidomukti, *kedua*, Ibu Cici Ismailliyah S.Pd selaku wakakurikulum di MTs. Ma'arif Sidomukti, *ketiga*, Ibu Anisah Rosyidah, S.Pd, selaku wali kelas VII di MTs. Ma'arif Sidomukti, *keempat*, Bapak Aly Makhrus S.Pd.I selaku guru mata pelajaran fikih kelas VII di MTs. Ma'arif Sidomukti. Dari sekian banyak guru yang ada di MTs. Ma'arif Sidomukti, saat itu peneneliti memilih Bapak Ali Makhrus S.Pd.I karena beliau paling berkompeten untuk dijadikan informan penelitian.

3.4 Jenis dan Sumber Data

3.4.1 Jenis Data

Data kualitatif, yaitu data yang disajikan dalam bentuk kata verbal bukan dalam bentuk angka.³¹ Yang termasuk data kualitatif dalam penelitian ini yaitu gambaran umum obyek penelitian.

3.4.2 Sumber Data

Salah satu pertimbangan dalam memilih masalah penelitian adalah

³⁰ Sukandarumidi, *Metodologi Penelitian*, (Yogyakarta: Gajah Mada University Press, 2012), hlm. 65.

³¹ Noeng Muhadjir. *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Yogyakarta: Rakesarasin, 1996), hlm.2.

ketersediaan sumber data. Yang dimaksud sumber data dalam penelitian adalah subyek dari mana data dapat diperoleh.²⁶ Dalam Kamus Besar Bahasa Indonesia, data diartikan sebagai kenyataan yang ada yang berfungsi sebagai bahan sumber untuk menyusun suatu pendapat, keterangan yang benar, dan keterangan atau bahan yang dipakai untuk penalaran dan penyelidikan.³²

Jadi yang di maksud dengan sumber data adalah semua keterangan yang berasal dari responden maupun yang berasal dari dokumen-dokumen, tentang implementasi *google classroom* pada mata pelajaran fikih kelas VII di MTs. Ma'arif Sidomukti.

3.5 Instrumen Penelitian

Penelitian kualitatif yang menjadi instrumen atau alat penelitian adalah peneliti itu sendiri melalui wawancara dan observasi. Oleh karena itu peneliti sebagai instrumen juga harus divalidasi seberapa jauh peneliti siap melakukan penelitian untuk terjun ke lapangan. Validasi terhadap peneliti sebagai instrumen meliputi validasi terhadap pemahaman metode penelitian kualitatif, penguasaan wawasan terhadap bidang yang diteliti, kesiapan peneliti untuk memasuki objek penelitian. Yang melakukan validasi adalah peneliti sendiri, penguasaan teori dan wawasan terhadap bidang yang diteliti, serta kesiapan dan bekal memasuki lapangan.

³² Winbie Wimpie, "Jenis dan Sumber-sumber Data", <http://winbiewimpie.blogspot.com/2012/11/jenis-dan-sumber-data.html>. Diakses pada tanggal 24 November 2020, pukul 11.30 WIB.

3.6 Teknik Analisis Data

Analisis data adalah proses mencari dan menyusun secara sistematis data yang diperoleh dari hasil wawancara, catatan lapangan, dan dokumentasi dengan cara mengorganisasikan data ke dalam kategori, menjabarkan ke dalam unit-unit, melakukan sintesa, menyusun ke dalam pola, memilih mana yang penting dan yang akan dipelajari, dan membuat kesimpulan sehingga mudah difahami oleh diri sendiri maupun orang lain.³³ Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis kualitatif yang digunakan peneliti sebagaimana yang dikemukakan Miles dan Hubberman yaitu reduksi data, penyajian data dan langkah terakhir adalah penarikan kesimpulan.

Langkah-langkah tersebut sebagai berikut.³⁴

3.6.1 Reduksi Data

Data Reduksi data merupakan penyerderhanaan yang dilakukan melalui seleksi, pemfokusan dan keabsahan data mentah menjadi informasi yang bermakna, sehingga memudahkan penarikan kesimpulan.

3.6.2 Penyajian Data

Data Penyajian data yang sering digunakan pada data kualitatif adalah bentuk naratif. Penyajian-penyajian data berupa sekumpulan informasi yang tersusun secara sistematis dan mudah dipahami.

3.6.3 Penarikan kesimpulan

Penarikan kesimpulan merupakan tahap akhir dalam analisis data yang

³³ Sugiyono, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung: PT. Remaja Rosdakarya, 2011), hlm.335.

³⁴ Milles dan Huberman, *Analisis Data Kualitatif*, (Jakarta: Universitas Indonesia Press, 1992), hlm.16.

dilakukan melihat hasil reduksi data tetap mengaju pada rumusan masalah secara tujuan yang hendak dicapai. Data yang telah disusun, dibandingkan antara satu dengan yang lain untuk ditarik kesimpulan sebagai jawaban dari permasalahan yang ada.

